

BKU DG Rottenburg-Stuttgart

## Katholische Kirche – Wandel durch Bruch?!

Liebe Mitglieder, liebe Freunde des BKU,

die Katholische Kirche ist die älteste Institution der Welt. Heute durchlebt sie eine *beispiellose* Krise: Gotteskrise, Kirchenkrise, Vertrauenskrise, „Kölner Kirchenkrise“, ...

Die Begleitsymptome: Verlust an gesellschaftlichem Einfluss, Kirchenaustritte, gegenseitige Schuldzuweisungen der Verantwortlichen, Entfremdung von der Amtskirche, ... dazu noch die schockierende *double crises* des sexuellen Missbrauchs, also dass Missbrauch in der Kirche geschieht und wie schwer sich viele ihrer Verantwortungsträger damit tun, als „heilige“ Kirche, Schuld offen und öffentlich einzugestehen.

Sie sind herzlich eingeladen zur **Dialogrunde** mit Pfarrer Andreas Kirchartz und Tübinger Studierenden am

**Freitag, 21. Oktober 2022 – 15:00 Uhr**

(bis ca. 20:00 Uhr – inkl. Abendimbiss)

**St. Luzen, Hechingen, Klostersteige 6**



Der Jesuit Hans Zollner – Psychologieprofessor und Leiter des „Centre for Child Protection“ in Rom – sieht in diesem Verhalten eine typisch katholische Mentalität, mit Ursprung am Beginn der Neuzeit. Seine zentrale These: *„Die katholische Kirche, die in Europa bis zu Beginn der Neuzeit im Religiösen unumschränkte und im Politischen weitreichende Macht hatte, hat seit der Reformation und dann verstärkt seit der Mitte des 18. Jahrhunderts ihre Vorrangstellung auf verschiedenen Feldern eingebüßt und ist in eine Defensivposition geraten. [...] Die Säkularisation und das Ende des Heiligen Römischen Reiches Deutscher Nation, das Entstehen der Nationalstaaten [...] wurden als traumatischer Angriff auf die Souveränität und weltliche Macht der katholischen Kirche erlebt und gedeutet.“*

Dieser *katholischen Mentalitätsgeschichte* wollen wir an diesem Nachmittag nachgehen sowie der Frage, ob Reform der Kirche aus der Kontinuität dieser Geschichte überhaupt wachsen kann oder ob der Wandel nur durch den Bruch mit Vorherigem möglich ist.

Bitte melden Sie sich bis 30. September 2022 an – über den BKU-Link oder über [rw@lupus23.de](mailto:rw@lupus23.de)

Viele Grüße

Reinald Wolff

für den Vorstand BKU DG Stuttgart-Rottenburg